

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.829

[Lunes 24 de Octubre de 1938.—Tercer Año Triunfal

Precio del ejemplar, 20 céntimos

Notable reacción francesa

No era engañosa la reacción que ha venido observándose en Francia a partir de los acontecimientos de Europa central, que desembocaron en el significativo pacto de Munich, el cual se han lanzado los partidos de la guerra, procurando herir el amor propio de los franceses e inculcando el horror de la guerra. Presentando aquel acontecimiento como una rendición de Francia y la Gran Bretaña a los Estados Unidos.

El pueblo sencillo ha llegado a una conclusión simplista, pero real: sería imposible mantener una atmósfera de paz entre los Estados totalitarios y las democracias que, en definitiva, desembocarían en conflictos armados. Ese pueblo mismo sería el que habría más directamente. Ese pueblo sencillo ha visto en Chamberlain, en Hitler y en Mussolini a los grandes defensores de la paz, que salieron a Europa en horas muy críticas y devolvieron la paz a millones de hogares amenazados de sufrir nuevamente los horrores de la guerra. Frente a este sentimiento se levanta el hidrofóbico judaico-masónico-comunista, organizaciones que se han revelado como verdaderas enemigas de la reconciliación de los pueblos y del engrandecimiento de la paz.

Los franceses, como los ciudadanos de otros países, respondieron a los llamamientos preventivos de su gobierno, aunque preguntándose qué intereses y qué ofensas se preparaban. Los terribles episodios de la Gran Guerra (ciudades y campos que presentan todavía las impresionantes ruinas de la lucha de hace veinte años) acudían a la memoria de los soldados combatientes y de los nuevos soldados que, a fuerza de oír relatos de aquella conflagración, se consideraban elementos activos de ella. La reacción del espíritu nacional francés se ha manifestado ahora en formas como se manifestara hace unas semanas en la Cámara y en el Senado. Tenemos que reconocer la maravillosa fuerza de recuperación de Francia que, si la vemos avanzar día a día hacia el precipicio, frena visiblemente aun a costa de hacer oír todos los engranajes de su Esfuerzo se detiene en la marcha y espera al punto de partida para tomar un camino distinto a aquel otro que era el punto peligroso.

No era un fantasma el peligro rememorado en Francia por el comunismo y el ala extremista del socialismo. Era un hecho real, pero ha sido fulminado en dos exteriorizaciones memorables.

Ahora mismo el comunismo y el socialismo tenían la esperanza de pelear en el Senado, «trinchón de la Francia francesa» como aquellos elementos los denominan, pero han sufrido la más formidable de las derrotas al punto de que el comunismo ha sido derrotado a sus tres candidatos y el socialismo sólo ha obtenido cuatro puestos de los 97 a cubrir.

Los españoles debemos dar a este resultado de las elecciones senatoriales francesas toda la significación que merecen. Representan una rectificación de la opinión pública francesa que, que tener, ha de tener forzosamente repercusiones en la política exterior y interior de Francia. Francia quiere la paz, Francia quiere el comunismo, Francia repudia al comunismo y al extremismo socialista. Francia ha votado en favor de la paz de Blanes y de las negociaciones para la inteligencia entre las grandes potencias europeas.

El comunismo y el socialismo francés están de duelo. No podemos acompañarles en su dolor. Nuestro deber nos aconseja celebrar la reedificación del pueblo francés, que parece predestinado a morir a manos de los enemigos, de nuestros enemigos de la Humanidad.

ACTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTOS PERIODICOS; DALO A LEER A TUS COMPANEROS O LEESELO TU.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Sin novedad en los frentes

Sin novedades dignas de mención. **ACTIVIDAD DE LA AVIACION.**—En la noche del 21 al 22 fueron bombardeados una fábrica y los objetivos militares del puerto de Blanes y otras dos fábricas en Blanes, alcanzándolas y produciendo incendios. Ayer se bombardearon los objetivos militares del puerto de Valdeorras. Salamanca, 23 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.

LA SITUACION EN TIERRA SANTA

Palestina, patria del judaísmo según el presidente Roosevelt

CRONICA DE GUERRA

Alternativas bruscas de la guerra en el Ebro

Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de Levante.

El día que termine la guerra se sabrán las dificultades que nuestros admirables soldados han tenido que vencer en la fase de operaciones del sector del Ebro, en nada comparables con el resto de los frentes y cuya batalla supera a las más cruentas de la campaña.

Pocos frentes han llegado a emplear un cúmulo tan considerable de elementos de guerra, servidos por un enemigo tan agresivo y duro. Cada palmo de terreno es una defensa, cada piedra es un reducto, cada elevación es un baluarte.

La progresión de nuestras Divisiones hacia el cauce del río Ebro, en el espacio de estos últimos días ha sido por unos parajes erizados de fortalezas de extraordinarias condiciones defensivas. Famosos caminos cubiertos, refugios contra bombardeos, tanto de artillería como de aviación, líneas de trincheras escalonadas en sesiones y enlazadas entre sí por pasadizos subterráneos, nidos de ametralladoras protegidos por trincherones de cemento, fortificaciones que se extienden por valles, alturas y lomas, aprovechándose para la defensa los ban-

cales de tierra, los matorrales y las mismas acequias.

Por este campo sembrado de obstáculos y de acechanzas como las ennumeradas, nuestras columnas han roto con bravura y coraje de titanes, penetrando hasta las vértebras vitales de la resistencia enemiga y machacando implacablemente a las brigadas internacionales que las defendían.

Algunos de los pueblos que ocuparon quedan ya muy atrás de nuestras unidades de avance. Para llegar hasta donde éstas se encuentran ahora, hay que andar atravesando campos y salvando montes. Las mismas sendas y caminos que entonces recorrieron los milicianos, recorremos nosotros ahora. Las propias trincheras que ellos construyeron para resistir el avance nacional, sirven de defensa a nuestros soldados.

Tiene la guerra alternativas bruscas.

La hemos encontrado en uno de

esos momentos de tranquila placidez. Nada turba la calma del lugar. Díjase que los hombres y las cosas duermen bajo el encanto de lo perfumado y tibio de la ribera. Inesperadamente los antiáereos anuncian la voz de alarma como mortero de repetición sobre un yunque sonoro. Cinco («Martín Bomberg») vienen en escuadrilla cerrada con las intenciones que son de suponer. Vano intento. Su inconsciencia les hace llevarles a internarse en la zona de fuego de nuestros cañones antiáereos. Los disparos les siguen tan de cerca, que los aparatos rojos se desbandan sin pensar en más. Otras escuadrillas merodean sin atreverse a reparar la línea de peligro, y se conforman con pasearse a distancia. A estas ridículas contorsiones se ha reducido la actividad de estos días de la aviación marxista.

En cambio nuestros aviadores no se despegan de las nubes. Van y vienen y ni un momento se separan de

los objetivos que tienen señalados. Poco después de esto, docenas de bocas de bronce vociferan violentamente y desahogan sus iras en las vertientes del monte próximo, en el cual se hallan las brigadas rojas. Las baterías enemigas responden y precisan con tiro lento, muchos de los cuales quedan cortos debido a que las piezas artilleras las tienen instaladas muy retrasadas. Prudencia y miedo de que en cualquier momento no pudieran retirarlas, como ya les ha ocurrido en varias ocasiones.

El fuego concentrado de las baterías nacionales trituraba las primeras líneas, obligando a las fuerzas enemigas a protegerse en las siguientes. Los mandos enemigos se ven impotentes para detener el retroceso impuesto a sus tropas, por la superioridad de nuestros soldados que, con heroísmo y abnegación incomparables, se van adueñando de los puestos rojos que se extienden como una cadena sin fin en el vertiente valle del Ebro.

En estas tierras ribereñas flamea triunfante la bandera roja y gualda, rojo de amor y de sangre de nuestros mejores y dorada como espigas de trigo en sazón, como el triunfo que nos aguarda.

LOS IMPERIOS NO PREGUNTAN; RESPONDEN BAYONETAS DE ACERO EN LOS HOMBRES. BAYONETAS DE SAVIA, MADERA Y FLOR EN LOS CAMPOS, GUERRA DE LOS IMPERIOS, QUE TRAE PAZ A LOS ESPIRITUS. NI UN HOGAR SIN LUMBRE, NI UN PEDAZO DE TIERRA SIN ARBOLES, NI UNA CIUDAD SIN BOSQUES.

CRONICA DE BERLIN

El curso de la guerra española, la derrota en Checoeslovaquia y en China han exacerbado a las fuerzas de la agitación internacional

Las autorizadas opiniones que se manifiestan en contra de los planes del judaísmo, de la masonería y del comunismo

Berlín, 24 (m.)—No hay más que ojear los periódicos y leer las titulares para observar que el espíritu del Convenio de Munich no ha sido asimilado en todos los círculos extranjeros.

Muchos periódicos se dedican, como si se tratase de un deporte, a polemizar contra las conclusiones a que llegaron los cuatro estadistas reunidos en Munich. Es notable que los ataques vengan, precisamente, de los periódicos que antes defendían enérgicamente el pacifismo y la democracia. Estos órganos son los portavoces de los partidos fomentadores de la guerra en Inglaterra, Francia y Norteamérica. Estos grupos han sufrido este año sensibles derrotas, más no piensan rendirse a los hechos, y cuanto mayores son sus derrotas mayores son sus esfuerzos para conseguir los fines que persiguen.

El desenlace de la guerra española en favor de las armas del Generalísimo Franco; la derrota de la masonería y del judaísmo en Checoeslovaquia y de la política sovietizante de Chan Kai She en China, son etapas visibles de los frentes antifascistas que tienen la esperanza de interceptar el camino a los Estados totalitarios.

Las democracias occidentales deducen de esta evolución de los acontecimientos las consecuencias y realizan programas de rearme como no hay precedentes en la Historia. Esta fiebre de rearme se refiere particularmente a Inglaterra y a Francia, mientras que en Estados Unidos vemos elementos que quieren persuadir a las masas de la necesidad de acelerar la acumulación de armamentos. ¿Se necesitan estos rearmes gigantescos para proteger los intereses de esos pueblos? ¿Sirven los «intereses del pueblo» para ocultar fines inconfesables, como preliminares de una guerra preventiva contra los Estados totalitarios?

De este asunto se han ocupado durante la semana que acaba de finalizar varios destacados políticos e im-

portantes sectores de Prensa extranjera. Sir Samuel Hoare, ministro del Interior de la Gran Bretaña, rechazó la idea de una guerra preventiva preconizada por los agitadores y condenó la actitud de estos elementos con palabra acerba. Pero habló todavía de un segundo aspecto de la propaganda de esos elementos, los cuales justifican el rearme diciendo que no se puede creer en el pensamiento pacífico de ciertos jefes de Estados totalitarios. Rebatido sir Samuel Hoare esta afirmación y habló de las experiencias de su ya larga carrera apolítica.

Como ministro de Negocios Extranjeros y de Marina, tuvo ocasión de observar que el Canciller alemán mantiene realmente las cláusulas del Tratado naval anglo-germano firmado en Londres en 1935. Hitler se atuvo al Tratado, no sólo en lo que se refiere al texto del mismo, sino también a su espíritu. Tenemos un hecho concreto que no se puede ignorar y nos autoriza a dar la mayor importancia a la declaración Chamberlain-Hitler de que «Alemania e Inglaterra no volverán jamás a hacerse la guerra».

Siguió diciendo Mr. Hoare que en los últimos veinte años no se firmó Tratado que se haya cumplido con tan buena voluntad como la convención naval anglo-alemana. Si Inglaterra continúa armándose en grandes

proporciones, hay que buscar la explicación en los acontecimientos políticos y militares que tuvieron lugar durante el año en diferentes países.

A lo dicho por sir Samuel Hoare hay que añadir el punto de vista de varios periódicos, entre ellos «The Times» y el francés «Le Matin», los cuales critican a los norteamericanos partidarios de una guerra preventiva. «Le Matin» ha dicho: «Nadie crea que Francia está dispuesta a librar una batalla del Marne cada veinte años para que los industriales de la guerra se hagan con millones».

«The Times» dice que parece que no aprendieron nada de lo que sucedió en los años 1914 a 1919. Es evidente que tales declaraciones sensatas no producen efecto en un Churchill, inglés, o en un Baruh, judío norteamericano. En Estados Unidos, las palabras de Churchill fueron acogidas con un graznido ronco de aprobación por los judíos, pero también allí existen importantes círculos que rechazan las tentativas del político británico.

El senador Landi, del partido laborista yanqui, ha dicho que tiene la esperanza de que Estados Unidos enviaría al diablo a los agitadores a la guerra, pues los norteamericanos no lucharían más para defender los intereses imperialistas británicos.

Un miembro de la Comisión militar

El día de San Frutos declarado festivo totalmente a efecto del trabajo

La Delegación provincial de Trabajo nos remite la siguiente nota:

Considerando que el día de mañana, 25 de Octubre, festividad de San Frutos, Patrono de Segovia, viene celebrándose tradicionalmente como festivo a efecto de trabajo;

Vistos los informes oportunamente interesados en las autoridades locales; el artículo 8.º de la vigente ley de jornada máxima de 9 de Septiembre de 1931; el artículo 5.º de la ley de descanso dominical en vigor y los artículos 7.º, apartados VIII y XX y 31 y 43 de su Reglamento, se declara festivo totalmente a efecto de trabajo el día 25 de Octubre próximo, viniendo los patronos obligados al pago de los jornales a sus trabajadores, pudiendo recuperar las horas pagadas y no trabajadas en la forma que dispone el artículo 8.º de la citada ley de jornada máxima legal.

Los establecimientos de higiene, peluquerías y barberías, así como los de ultramarinos de venta al por me-

senatorial de Estados Unidos, dijo, contestando a Churchill, que en Estados Unidos nadie quiere morir por los intereses británicos. La consabida fórmula para «Salvar la democracia» —agregó— no es más que un pretexto para que otros países saquen las castañas del fuego al imperialismo británico que está amenazado por todos lados. Churchill se dirigió a América porque Inglaterra tiene intereses en Hong-Kong y en China, y los franceses en Indochina, seriamente amenazados por la campaña japonesa. Se puede tener la seguridad—concluyó— de que el cien por cien de los americanos se opone a que los Estados Unidos se vean envueltos en un conflicto militar.

Otro motivo de la agitación lo encontramos en que el judaísmo internacional ve desaparecer sus bases políticas y financieras cada vez con mayor rapidez. Hace tiempo que el judaísmo no sólo declinó en Alemania. Se trata de una cuestión de importancia internacional. Hasta en Praga, que estaba considerada como el mayor baluarte judaico, reina extraordinaria indignación contra los semitas. En Eslovaquia y en la Rusia Ukrayana nunca fueron bien vistos. Los que ahora buscan refugio en Praga tendrán que cambiar los confortables cafés por los campos de trabajo que acaban de inaugurarse en Checoeslovaquia.

Pero esos elementos tienen que lamentar una pérdida más. El partido comunista ha sido prohibido en toda Checoeslovaquia. Es una verdadera desgracia la pérdida de su patria espiritual. Sobre la patria terrenal las perspectivas tampoco son favorables. Es verdad que los árabes han tenido que ceder ante la superioridad de armamento de los ingleses, pero el odio de los musulmanes aumenta contra la raza judía, y en Londres se procura tener en cuenta ese estado de opinión. Así se comprende que se haya prescindiendo de la división de Palestina. Acerca de este problema ha dicho el ministro de Negocios Extranjeros del Irak a su regreso de Londres: «Habrá que buscar al problema de Palestina (Continúa en la página 2.)»

«POR QUE EN ESTOS ULTIMOS VEINTICINCO AÑOS PERDIO ESPAÑA EL PRIMER PUESTO EN LA PRODUCCION MUNDIAL DE CORCHO? ¿POR QUE IMPORTAMOS MILLONES DE METROS CUBICOS DE MADERA Y DESAPROVECHAMOS FABULOSAS CANTIDADES QUE ANULARIAN TOTALMENTE LA IMPORTACION? ¿POR QUE NUESTRA BALANZA COMERCIAL DE PRODUCTORES FORESTALES ACUSA UN DEFICIT ANUAL DE VEINTE MILLONES ORO?»

Continúan las luchas y los incidentes graves. Incendios y actos de sabotaje Han comenzado las operaciones en Haiffa

Nueva York, 23.—Un senador que ha visitado hoy al Presidente de Estados Unidos, ha declarado que mister Roosevelt está sumamente interesado en el problema de Palestina, y es partidario de que ese territorio siga siendo la Patria internacional del judaísmo, sin limitaciones.

Roosevelt sigue la situación de día en día, y hará lo que esté en su poder para evitar se restrinja la inmigración judía.

Interrogado acerca de la actitud de Inglaterra, el senador declaró:

«Creo que Estados Unidos están en situación de poder hacer algo para que se respete su propuesta. Tengo la esperanza de que Palestina seguirá siendo la Patria de los judíos.»

París, 23.—En ocho puntos de Palestina se han registrado hoy incidentes. Se señalan dos muertos, árabes ambos. Uno fué muerto a tiros cuando pretendía huir de las fuerzas inglesas.

La situación continúa seria por la táctica que ahora siguen los árabes. Atacados por las tropas, los activistas se baten en retirada y cometen excesos.

En Tel-Aviv una banda armada ha asaltado las oficinas del fisco, llevándose documentación. Cerca de Tiberiades ha estallado una mina en la línea del ferrocarril, originando el descarrilamiento de un tren de mercancías. Un soldado británico ha resultado herido.

En Haiffa han sido incendiadas muchas casas de judíos.

Graves incidentes han tenido lugar en Hebron. Los árabes penetraron en una escuela judía y en una sinagoga e incendiaron los edificios. El guardia de uno de ellos resultó muerto.

Cerca de Tiberiades una patrulla de tropas inglesas ha hecho dieciséis prisioneros árabes.

Jerusalén, 23.—Continúan las luchas en el casco de la ciudad vieja y los actos de sabotaje.

Han comenzado las operaciones en Haiffa, donde se esperan combates enconados. El barrio de los árabes ha quedado ya aislado del resto de la ciudad. Ha desembarcado un regimiento de infantería inglesa.

La estación de Haiffa ha sido incendiada.

Las reivindicaciones coloniales alemanas

Berlín, 24 (m.)—«La Correspondencia Política y Diplomática» se ocupa en su número de ayer de los ensayos de perturbación realizados por ciertos círculos ingleses para entorpecer las negociaciones que pudieran entablarse acerca de las colonias que fueron arrebatadas a Alemania en 1919.

Como si se tratase de un plan bien ensayado—dice el periódico—se organizan en el imperio colonial grandes manifestaciones en las que se habla del problema de las antiguas colonias con argumentos que se oponen a las reivindicaciones del Reich, a pesar de que Alemania nada emprendió hasta el momento en ese sentido. Se ve clara la tendencia a obligar al Reich a discutir este problema en el momento en que las negociaciones tendrían que dar, por fuerza, un resultado negativo.

Es evidente que tales maquinaciones no modifican el punto de vista alemán, ni ejercen influencia alguna sobre su modo de pensar. Alemania no pide nada de lo que con derecho pertenece a otro. El Reich pide solamente las posesiones que le fueron arrebatadas mediante falsas imputaciones. La justicia exige imperiosa-

El delegado

LAS ELECCIONES SENATORIALES EN FRANCIA

Socialistas y comunistas han sufrido una derrota aplastante

Triunfo rotundo de las derechas y de los radicales

mente que se repare lo antes posible la injusticia que se hizo, y que sean devueltas a Alemania sus colonias. Este modo de pensar de Alemania es el único justo. La iniciativa de subsanar el atropello colonial, no debe ser tomada por el Reich, sino por los que tienen la obligación moral de reparar la falta cometida.

DESARMONIA ANGLO-YANQUI

«Inglaterra teme por sus intereses en Europa y en Africa»

Y quiere que otros Ejércitos vayan en su ayuda

Nueva York, 23.—El discurso que pronunció el político inglés Churchill el domingo pasado, continúa siendo comentado en la Prensa y en los círculos políticos, siendo frecuentes las censuras más violentas no sólo contra la tesis que sostuvo el orador, sino contra la Gran Bretaña y Francia.

A los ataques de parte de la Prensa y de los círculos senatoriales de que ya hemos hecho mención en otros despachos, hay que añadir la severa crítica que ha hecho hoy el director de un importante grupo de periódicos norteamericanos.

Dicho publicista ha encarecido a los Estados Unidos se mantengan alejados de los asuntos de Francia y de Gran Bretaña, "reservando nuestros recursos—dijo—y nuestras armas para preservar la paz y las democracias americanas".

Este discurso puede considerarse como respuesta al que pronunciara Churchill el domingo pasado en Londres, y que fué radiado al Nuevo Continente, en el cual el ex primer lord del Almirantazgo hizo un llamamiento a los Estados Unidos para que se asocien a Francia e Inglaterra en la campaña de estas naciones para detener el auge de las naciones totalitarias europeas.

El publicista norteamericano ha dicho que Estados Unidos deben cerrar los oídos al proyecto británico. Desde los acontecimientos de Checoslovaquia—ha seguido diciendo—, Inglaterra teme por la seguridad de sus intereses en Europa, Africa y Extremo Oriente, y quiere que otros Ejércitos y otros Estados vayan en su ayuda.

Nosotros nos esforzamos por implantar la democracia en el mundo al intervenir en la guerra europea, y si fracasamos fué por la traición de Inglaterra y de Francia, a cuyos países no importaba otra cosa que conseguir el predominio en Europa.

Luego de atacar a la "traidora Francia" y a la "pérfida Albión" (son palabras del orador) por haber traicionado el ideal de los Estados Unidos y por haber repudiado las deudas de guerra, contesta a la premisa de Churchill, el cual dijo que el carácter de las democracias es el mismo. Negó el orador tal afirmación, y dijo que Inglaterra es una democracia en cierto grado, pero más aristocrática.

Estados Unidos no debe ir en ayuda de Inglaterra para que ésta domine Europa, absorba Africa e influya en Extremo Oriente. Estados Unidos han dejado de ser un mero instrumento al servicio de imperialismos extranjeros. Estados Unidos no son aptos para dejarse explotar como la India.

Crónica de Berlín

(Viene de la página 1.)

una solución más justa en poco tiempo si Inglaterra quiere vivir en buena inteligencia con los pueblos árabes.

En fin; como manifestaciones contrarias a las exteriorizaciones de los agitadores a la guerra, debemos destacar el acuerdo del Consejo de administración de la Cámara Internacional del Comercio de París, de felicitar a los firmantes del acuerdo de Munich e invitarles a que acometan la solución de las cuestiones económicas. Esta proposición ha sido acogida favorablemente por Alemania, que como Estado muy industrializado, tiene interés en que desaparezcan los obstáculos que impiden el intercambio internacional.

Los agitadores aprovechan el incidente diplomático entre Alemania y el Brasil para decir que ha tenido por origen una proyectada invasión germanica. Ridícula afirmación. Sin embargo, esos elementos han ocultado cuidadosamente que no hace mucho tiempo otro país hispanoamericano entregó sus pasaportes a un embajador inglés y retiró el suyo de Londres.

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos JOSE MENDOZA Cantimpalos

París.—En las últimas horas de la tarde se tenían noticias de los resultados, casi totales y exactos, de las elecciones del primero y segundo escrutinios de votaciones para senadores.

La Unión Demócrata ha obtenido 22 puestos. Los independientes de izquierda un puesto; el grupo democrático popular un puesto; el grupo republicano de izquierdas cuatro puestos; el grupo radical independiente dos puestos; el grupo radical-socialista 33 puestos; el grupo republicano-socialista cuatro puestos; el grupo Unión socialista republicano un puesto; el grupo socialista S. S. I. O. cuatro puestos.

Cincuenta y cuatro senadores resultaron elegidos. Los grupos de centro y de derecha obtienen, como se ve, la mejor votación, resultando fracasados los socialistas.

Dos ministros han obtenido acta de senadores en la votación de esta tarde; son el ministro de Agricultura y el del Interior.

París, 25.—Salvo en el departamento de Cote di Nord, donde han sido protestadas las actas de elección, se conocen los resultados de las elecciones senatoriales.

El triunfo de las derechas y radicales es rotundo. En contra comunistas y socialistas, han sufrido una aplastante derrota.

En muchos colegios, donde los mismos radicales-socialistas contaban con mayoría, se han visto desbor-

dados por los radicales independientes y otros elementos más moderados.

RESULTADOS OFICIALES

París.—El ministerio del Interior comunica a las 22,15 el resultado oficial de las elecciones senatoriales en los departamentos franceses.

Estos resultados confirman las listas de esta tarde; es decir, el aplastante triunfo y la derrota, más aplastante todavía, de los marxistas.

El total de puestos a elegir, según la lista oficial, es de 97, que es igual al número de puestos cubiertos.

Se distribuyen de la siguiente forma:

Grupo S. S. I. O. (socialistas), 4 puestos; Unión socialista republicana, 2; republicanos socialistas, 4; radicales socialistas, 41; radicales independientes, 9; republicanos de izquierda, 10; Unión republicana democrática, 27.

El grupo que obtiene mayores progresos es el derechista de la Unión republicana democrática, que gana nueve puestos.

El partido radical-socialista, que numéricamente es el que obtiene más puestos, ha perdido seis.

Se deduce de esta relación oficial que las elecciones del departamento de Cote di Nord son consideradas válidas.

En los centros marxistas la noticia de estos resultados ha producido gran impresión.—FARO.

CLAUSURA DEL CONGRESO DE AUXILIO SOCIAL

El secretario general señor Fernández Cuesta habla de la importancia de esa institución y de su significación revolucionaria

Valladolid, 24.—A las once y media de la mañana de ayer se verificó, en el teatro Calderón, la sesión de clausura del II Congreso nacional de Auxilio Social.

Entre otras altas personalidades, asistieron el ministro de Orden público y el subsecretario del mismo ministerio.

Ocupaban la presidencia el ministro de Agricultura y secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., juntamente con Mercedes Sanz Bachiller y Pilar Primo de Rivera, el ministro de Orden Público, señor Martínez Anido, y el jefe provincial de Falange Antonio Lorenzo.

El teatro aparecía lleno de público. Alrededor de la sala de butacas daban guardia de honor muchachos de la Organización Juvenil de cadetes.

El acto comenzó con escogido concierto, a cargo de la orquesta dirigida por el maestro Mendoza Lacalle.

Discurso del señor Fernández Cuesta. Pronunció el discurso de clausura el ministro de Agricultura y secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., señor Fernández Cuesta.

Recuerda éste la fecha del 4 de Marzo de 1934, el acto celebrado en el mismo lugar, aquel ambiente en que se desarrolló, el encuentro en la calle con los marxistas y, sobre todo, la voz inolvidable de José Antonio, que habló de la vieja Chancillería, de mensajes al Emperador y pronunció nombres de pueblos de tanto sabor castellano como Madrigal del Campo, Tordesillas y Peñafiel.

Hay que seguir luchando—dice, pues siempre tuvo enemigos interiores y exteriores, y cree que ahora tendrá cada vez más, a medida que se comprueba que son los únicos poseedores de aquella verdad política que puede procerse, ya que la verdad absoluta sólo la posee Dios.

Viene a hablar—añade—de Auxilio Social». España entera sabe lo que es. Auxilio Social es un edificio bien cimentado, bien construido, amueblado y que solo habitan los que deben de estar en él, para hacer posible el cumplimiento de las consignas de «Patria, Pan y Justicia».

Auxilio Social surgió en otoño de 1936, gracias a la inquietud e iniciativa de Mercedes Sanz Bachiller, viuda de Onésimo Redondo, a la preocupación organizadora de Javier M. de Bedoya y al apoyo y protección que desde el principio prestó a la obra Pilar Primo de Rivera, como Auxilio de Invierno» y con dimensiones provincianas, ha adquirido hoy una gran importancia, difundiendo por toda la España liberada.

Habla después de las diversas organizaciones y modalidades que comprende esta obra.

Datos de la importancia de Auxilio Social

Para dar idea de la importancia que hoy alcanza esta institución, da lectura a unos datos que le han facilitado y que—recordando a José Antonio—dicen reflejan aquella importancia con la exactitud de las cifras. Después de indicar los ingresos con que cuenta Auxilio Social (postulaciones, Ficha Azul, subvención del Estado), dice que mientras en el primer mes se recaudaron 28.000 pesetas, hoy se recaudan mensualmente seiscientos mil; la Ficha Azul, que en

el primer mes de su creación produjo 300 pesetas, hoy proporciona en el mismo período de tiempo 900.000. Así, Auxilio Social, que en Octubre de 1936 tenía un comedor, ahora cuenta con más de 1.000, habiéndose servido en los comedores más de 40 millones de raciones y más de 50 millones en las cocinas; habiéndose llegado a adquirir últimamente 700.000 kilogramos de víveres.

Significado de Auxilio Social

Como sabéis perfectamente—sigue el señor Fernández Cuesta—, en los regímenes totalitarios toda la clave de la organización del Estado está en el partido que sirve de punto de apoyo. No hay heterodoxia en cambiar la palabra Movimiento por partido. El primero es la esencia, y el segundo, el vaso que la contiene.

Las relaciones entre el partido y el Estado en Alemania son de igualdad, y en Italia, de subordinación. El problema, por lo que se refiere a Auxilio Social, ha encontrado su perfecta organización como en dos canales, que van del Estado al partido y del partido al Estado. Al verificarse esto proporciona la ventaja para el Estado de que no se interesa de una manera fría, burocrática, por estos problemas, y para el partido de que le proporciona recursos, que de otra manera no tendría. Como en todas estas relaciones figuran jerarquías del partido y de Auxilio Social, el entronque es perfecto y no hay bache alguno.

Como sabéis muy bien, la esencia de la doctrina de Falange es la idea de la revolución. Muchas veces me he planteado el problema de si, esta idea de la revolución sería mimetismo nacido de la actuación marxista, habiendo llegado siempre a la misma conclusión de que es una manifestación del ansia de justicia. Cuando las

Modificación de la ley de Accidentes del Trabajo

El accidentado o sus familias recibirán ayuda inmediata, cualquiera que sean las incidencias que puedan surgir

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» ha publicado un Decreto del ministerio de Organización y Acción Sindical Social modificando la legislación de accidentes de trabajo, para que sus disposiciones tengan cumplimiento más rápido y eficaz. Para conseguir estos fines, el Decreto modifica los plazos o el modo de contarlos. Establece la obligación para las Compañías de depositar en la Caja nacional de seguros de accidentes del trabajo la renta de un año, en los casos de muerte o una vez declarada la incapacidad del trabajador asegurado. Exige el pago de la renta mientras se resuelvan los recursos de casación y dispone una serie de sanciones para castigar cualquier infracción. Finalmente, asocia a las Delegaciones sindicales al cumplimiento de la ley. Cooperarán de tres maneras: recogiendo denuncias y quejas, enviando datos e informes a la Caja nacional y asesorando a este respecto a las características de cada oficio o profesión, para determinar la capacidad eventual del lesionado. Entre las disposiciones hay que citar la que concede al ministro de Organización y Acción Sindical facultades para sancionar las infracciones cometidas con

anterioridad a la ley con multas hasta de 50.000 pesetas. El efecto principal de este Decreto es que sean las que sean las incidencias que puedan surgir, el accidentado o sus familias reciban ayuda inmediata.

De este modo el Estado nacionalsindicalista cuida de que, en ningún caso, la negligencia o la mala fe puedan perjudicar a las víctimas de accidente profesional o a sus familias.

Se imponen fuertes multas por infracción de la ley

Santander.—Para sancionar debidamente y prevenir futuros casos iguales, el ministro de Organización y Acción Sindical ha impuesto nueve multas a otras tantas entidades aseguradoras y patronos, que en fecha primero de Octubre no habían cumplido sus obligaciones y se habían hecho culpables de negligencia grave, en lo que se refiere a accidentes del trabajo.

He aquí las sanciones acordadas:

De 50.000 pesetas, a la Compañía La Providence, por no haber cumplido sus obligaciones, que en algún caso databan de 1934.

De 25.000 pesetas, a la Preservatri-

ce, por la misma falta, en cuatro casos.

De 25.000 pesetas, a la Mutualidad Naviera, de Vigo, por la misma razón.

De 15.000 pesetas, a la Mutua General de Seguros, por seis casos, alguno superior a un año.

De 15.000 pesetas, a la Compañía Madrid-Zaragoza-Alicante, por incumplimiento frecuente de lo que la ley dispone para el pago de estas indemnizaciones.

De 10.000 pesetas, a Izarra S. A., por causas análogas. Tiene pendiente un caso desde 1935.

De 10.000 pesetas, a la M. A. F. R. E., que en primero de Octubre tenía pendiente de pago cuatro casos.

De 7.500 pesetas, a la Compañía Hispania, por tres casos, algunos de año y medio.

De 5.000 pesetas, a la Wintheutur, por dos casos, uno de año y medio y otro de once meses.

Estos castigos, dispuestos en uso de las atribuciones que confiere al ministro de Organización y Acción Sindical el último Decreto sobre Accidentes del trabajo, demuestran la voluntad firme y la enérgica decisión del Estado nacionalsindicalista de que no prosperen situaciones, por muy hábiles que parezcan, para dilatar la efectividad de la ley. En adelante, las medidas previsoras de ese Decreto harán imposible que se repitan tales hechos sin una sanción fulminante. Con ello se sirve al bien supremo del pueblo español, mediante la ejecución de una justicia ejemplar.

LA SITUACION EN CHINA

Se habla de que Chan Kai She ha ofrecido su dimisión

China parece dispuesta a aceptar un armisticio

Hong-Kong, 23.—Se asegura que el mariscal Chan Kai She ha ofrecido su dimisión en favor del presidente del Gobierno central de China, y que China está pronta a aceptar las condiciones que presente el Japón para poner término a la guerra, siempre que no atenten a la existencia de China.

Los medios superiores chinos están convencidos de que el mayor auge dado por los japoneses a su ofensiva en China, reflejan la convicción del Japón de que no espera una guerra con la Unión Soviética.

La acción sobre Han Keu

Han Keu, 23.—Por dos veces han bombardeado hoy los aviones japoneses esta ciudad. Grandes masas de aparatos atacan los puntos estratégicos. A pesar de la invitación que les hizo el alto mando japonés, los barcos extranjeros continúan en aguas del Tyan Tse.

Los chinos se retiran

Tokio, 23.—Se informa que los chinos se retiran en la línea del Tyan Tse.

Diferencias entre los chinos

Shanghai, 23.—La caída de Cantón en poder de los japoneses ha originado diferencias de opinión entre nacionalsindicalistas y comunistas chinos. Los pri-

meros se manifiestan en favor de un armisticio.

Continúan las acusaciones contra Chan Kai She, al que se hace responsable de la caída de Cantón por haber retirado las mejores fuerzas para llevarlas al frente de Han Keu.

Los japoneses continúan avanzando en el Norte hacia Han Keu.

El nuevo nombre de Checoslovaquia

Será "Slovaquia Central" "Slovaquia Occidental"

Se recomienda la conservación de República como forma de Gobierno. Berlín, 23.—Un periódico austriaco de Praga publica algunos proyectos de la nueva Constitución checoslovaca. El proyecto de Constitución recomienda la conservación de la República como forma de Gobierno y régimen parlamentario. Se piensa cambiar el nombre de la pública Checoslovaquia—carpato-ucraniana por el de «Slovaquia Central» o «Slovaquia Occidental».

¿Prepara Bonnet el establecimiento de relaciones entre Francia y Alemania?

Posiblemente se concerte un Tratado de no agresión

Londres, 23.—El redactor en jefe de «Daily Mail» escribe que Bonnet está preparando una propuesta para establecer relaciones amistosas entre Francia y Alemania. Parece que esta propuesta consista en un Tratado de no agresión con Alemania por un período de cinco años.

El acuerdo anglo-italiano

Londres.—Actualmente el Gobierno inglés estudia la cuestión de la entrada en vigor del acuerdo anglo-italiano y considera si la retirada de diez mil voluntarios italianos justifica aquella determinación.

Se insiste en que está próxima la fecha en que el Gobierno inglés da la entrada en vigor del acuerdo.

La cuestión de la unión de las dos Irlandas

Londres, 23.—El presidente del Parlamento de Irlanda del Norte, firándose a las declaraciones de Valera, ha dicho que si se intera la unión de aquel Estado con Irlanda Sur, daría lugar a una guerra civil.

El señor Benes en Londres

Londres, 23.—Ha llegado inesperadamente el ex presidente de Checoslovaquia, doctor Benes. Intendido por un redactor de «New Chronicle», ha dicho que no quiere hablar de política. Ni en Inglaterra ni en Estados Unidos piensa ocuparse de política.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Capitán pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 22 de Octubre. Premiado con 20 pesetas, número 134; premiados con 3 pesetas, números 206; 332; 345; 533; 707.

SEGUNDO ANIVERSARIO EL JOVEN Ricardo Palmer Far Murió por Dios y por España el día 23 de Octubre de 1936 R. I. P. Los oficios que se recen el día 26, en la iglesia de Santo Tomás, a las nueve de la mañana; en Villa Sanjurjo y en Casillas de Flores (Salamanca), así como las misas que se digan en Matabuena, Garcillán y Muñoveros (Segovia), serán aplicados en sufragio del alma del finado. Sus padres don Antonio Palmer y doña María Far; hermanos don Sebastián (ausente), doña Margarita (ausente), don Amado (ausente) y don Abelino; hermanos políticos don Isidro Moreno (ausente), doña Remedios (ausente) y doña Pepita Rubiales (ausente); tíos, sobrinos y demás familia, Agradecerán la asistencia a alguno de dichos actos piadosos.

El Gobierno polaco se dispone a reconocer al Gobierno Nacional

EL REGRESO DE LOS LEGIONARIOS A ITALIA

Los tres primeros días de navegación relatados por un periodista italiano

Un grito inmenso venía de la sombra en el mar: «¡Duce, Duce. Franco, Franco!»

A bordo del «Sardagna».—El enviado especial del «Popolo d'Italia», Luigi Barzini, describe las inolvidables escenas de entusiasmo desarrolladas a bordo de las naves que conducían a su Patria a los legionarios italianos, cuando, ya salidos del puerto de Cádiz, iniciaban su navegación con rumbo a las costas de Italia:

Hemos salido del puerto de Cádiz dejando atrás las pequeñas embarcaciones que remaban a los lados de los transportes. El convoy de las naves cargadas de las tropas legionarias, formado por los vapores «Sardagna», «Piemonte», «Liguria», «Calabria», se sumergía en el silencio, siguiendo rutas insólitas, lejos de zonas de posibles aunque improbables emboscadas. Comenzaba una navegación típica de tiempos de guerra, tranquila y cautelosa. Cuando doblamos la punta de Santa Catalina era ya de noche. Las luces de Cádiz, del Trocadero, del Puerto de Santa María, de Rota, dibujaban en el crepúsculo el gran arco de la bahía con una corona de destellos inmóviles entre relampaguear de faros. Un grito inmenso y rítmico venía de la sombra: «¡Duce! ¡Duce! ¡Franco! ¡Franco!». Era la tripulación de un pequeño torpedero español, negro y humeante, que ha continuado por largo trecho dando vueltas en torno de nosotros, lanzándonos el último saludo de España, que por muchos horas ha quedado en nuestros oídos como un eco de las aclamaciones de Cádiz.

La espontaneidad y el ardor apasionado de las manifestaciones populares que han acompañado a estos legionarios hasta su embarque, han superado, en algunos momentos, todas nuestras previsiones. El pueblo posee una intuición misteriosa. Siente, comprende y valoriza cosas que nadie le ha dicho. Lanzándose emocionado a expresar a los voluntarios italianos su fraternal y entusiasta reconocimiento, el pueblo español ha revelado tener una comprensión plena de su contribución a la victoria nacional. Sus férvidas manifestaciones al Duce, a Italia, a los héroes vencedores de diez batallas, de Málaga al Javalambre, dicen qué voluntad de triunfo anima a la España Nacional en el momento en que fuerzas ocultas y enemigas intrigan para terminar, con una paz de compromiso, el conflicto entre la inmensa parte sana de la gloriosa nación y la criminal chusma roja, vendida a Moscú.

Hasta que se han apagado del todo las voces de la tripulación del torpedero español, los legionarios agolpados en los puentes han respondido con el grito «¡Duce! ¡Duce! ¡Franco! ¡Franco!». Las naves de guerra italia-

nas de la escolta, que hacían pensar en flechas que volasen sobre el agua, pasaban velozes al través de las sombras. Los transportes navegaban lentamente en línea: el «Sardagna» delante de todos, luego el «Piemonte», el «Liguria» y el «Calabria». A la salida de Cádiz la escolta estaba formada por los cuatro cazatorpederos «Vivaldi», «Da Noli», «Usodimare», «Targio», al mando del crucero «Trieste», buque almirante.

19 de Octubre.—Hace tres días navegamos con un tiempo espléndido; el mar está en calma, el cielo sereno, el alma de los legionarios está llena de alegría. Visten todos uniforme de guerra, con la insignia del Tercio, que poco antes de la partida les ha sido entregada por orden de Franco como emblema de honor.

Todos los puentes están llenos de soldados que van y vienen, bromeando y riendo felices. Sus conversaciones están llenas de recuerdos de guerra y de fragmentos de drama, que son expresados en términos de gran entusiasmo. En muchos pechos se ven lucir condecoraciones al valor. Hemos de hacer un esfuerzo de evocación para figurarnos a estos mismos hombres, ahora tan alegres y despreocupados, en medio de la batalla, bajo el fuego, agarrados a las rocas, en las horas del asalto, con los músculos tensos, la faz encendida y altiva bajo la sombra del yelmo, la mirada atenta, una granada en la mano prestos a armarla con los dientes. De vez en cuando en la nave estallan coros formidables. Los himnos de la Revolución Fascista y los cantos de la guerra española brotan en un ángulo de un pequeño grupo de soldados acurrucados, y en seguida se extienden y se difunden, agitantándose como una avalancha de voces, y viene un momento en que todos cantan, soldados y oficiales juntos, serios y graves como en el acto de un rito.

«En el «Sardagna» viajan el general Berti, jefe del Cuerpo Legionario, el general Bergonzoli, el general Francisci, el cónsul Marino y otros. Entre los personajes interesantes de a bordo hay un observador del Comité de no intervención, un sico de baja estatura, que declara que éste es el más bello viaje que haya hecho jamás.

Por dos días hemos navegado a lo largo de la costa de Argelia, cuyas montañas se perfilaban azules en el horizonte. Luego, haciendo ruta hacia el Nordeste, hemos dejado las Baleares a nuestra izquierda. Esta noche veremos las luces de Nápoles.»—Usi.

Así lo dice un periódico oficioso de Varsovia

Varsovia, 24.—Un periódico oficioso de esta capital anuncia que el Gobierno de Polonia tiene el propósito de reconocer al Gobierno del Generalísimo Franco y enviar un representante a Burgos.

La contrapropuesta húngara

Londres, 24.—La Agencia oficioso húngara comunica que a las once de esta mañana el embajador húngaro en Praga entregó al ministro checo de Relaciones Exteriores la contrapropuesta de Hungría para solucionar las cuestiones pendientes. Inmediatamente el ministro fué a dar cuenta de la nota al presidente provisional, general Sirovy.

Las Organizaciones juveniles en Sevilla

Sevilla.—Ayer por la mañana, el delegado nacional de Organizaciones Juveniles reunió en el salón de actos de la Económica a los delegados provinciales de Organizaciones Juveniles, les dió la bienvenida y les participó el programa a realizar e instrucciones para la gran demostración del día 29.

Después Sancho Dávila visitó el campamento informándose de su estado, departiendo con los «flechas» y mostrando su satisfacción por la grata impresión recibida.

Las «flechas» femeninas estuvieron por la tarde en el teatro Lorens, ensayando la «Salve» que cantarán el día 29.—FARO.

Pasado mañana se reunirá el Consejo de ministros de Inglaterra

Se ocupará de la reapertura del Parlamento

Las colonias alemanas serán en breve punto de discusión entre los estadistas

Londres, 24.—Ha regresado a esta capital el primer ministro Mr. Chamberlain. El miércoles se reunirá el Consejo y se ocupará de la reapertura del Parlamento.

Los periódicos dicen que Mr. Chamberlain ha tomado ya una decisión sobre el nombramiento de los dos nuevos ministros de Marina y de Dominios, por dimisión de lord Cooper y fallecimiento de sir John Simon. Un destacado miembro del partido conservador será nombrado primer lord del Almirantazgo. Varios diarios, entre ellos «Daily Telegraph», dicen que el acuerdo anglo-italiano será ratificado en seguida.

Paris, 24.—Varios periódicos se ocupan de las cuestiones del Mediterráneo y hacen resaltar ciertos comentarios ingleses sobre la próxima ratificación del acuerdo anglo-italiano. Entienden esos diarios franceses que el hecho de haberse nombrado embajador de Francia en Roma será motivo para facilitar la cuestión de Gran Bretaña, la cual, después de la decisión francesa, no puede dejar de reconocer al Imperio italiano.

La cuestión de las colonias alemanas

Londres, 24.—Los círculos políticos prestan gran atención a las informaciones según las cuales el ex embajador Poncet, en Berlín, a raíz de la visita que hizo al Canciller, trató de la posibilidad de concluir un Pacto franco-alemán y reintegrar a Alemania la colonia del Camerun.

Se estima que el acercamiento franco-alemán sería una gran contribución al apaciguamiento de Europa, lo que constituye la principal finalidad de la política de Chamberlain.

Londres, 24.—«The Times» publica una información de París en la que se da cuenta del mentis francés a la información relativa a la devolución del Camerun a Alemania, pero llama la atención sobre el hecho de que Francia no ha desmentido que tenga el propósito de dejar al Reich las manos libres en Europa Oriental, y que realiza esfuerzos para una inteligencia con Alemania.

«Daily Mail» y las colonias

Londres, 24.—«Daily Mail» dedica un editorial a las peticiones coloniales de Alemania y dice que se hace preciso dar cuenta al pueblo de lo justificado de esas demandas. Alemania era antes una de las mayores potencias coloniales y hoy no tiene colonias. Expresa la creencia de que las antiguas colonias alemanas de Africa, del Océano Pacífico y de Extremo Oriente ocuparán en breve la atención de los estadistas europeos.

Londres, 24.—Esta tarde se ha reunido en Downing Street el primer ministro Mr. Chamberlain con los ministros señores Halifax, Hoare y Simon. Trataron de la designación de sustitutos de los ministros de Marina y Dominios.

Las Elecciones Francesas

Orientación a la derecha y condenación del Frente Popular

Representa la aprobación de la política exterior del Gobierno

«El horizonte se ha aclarado»

Paris, 24.—Los periódicos hacen ver en el resultado de las elecciones la significación de una orientación hacia la derecha y una condenación del Frente Popular.

«L'Époque» dice que el Frente Popular no ha encontrado eco, y que los radicales-socialistas han sido derrotados en toda la línea.

«Le Jour» hace mención del fracaso de los senadores que apoyaron al Gobierno de León Blum. «L'Oeuvre» opina que el resultado significa la aprobación de la política exterior del Gobierno Daladier.

Un ex ministro francés ha declarado: Estoy encantado del resultado de las elecciones celebradas ayer, porque representan un franco retroceso del Frente Popular y una orientación hacia la política constructiva. Sé que vendrán diciendo que el Senado no es elegido por sufragio directo, pero es lo cierto que los delegados senatoriales son representantes de la opinión de la clase media del país, que es lo que nos interesa, y acaba de echar a un lado al izquierdismo.

Frente al resultado de las elecciones —ha seguido diciendo— el presidente Daladier se sentirá alentado para transformar el Gabinete y abrir las puertas a los elementos moderados para realizar una política de trabajo, economía y autoridad, sin lo cual el régimen se derrumbaría irremisiblemente. El horizonte se ha aclarado. Tanto mejor para el país.

Londres, 24.—La victoria de los partidos derechistas en Francia ha llamado la atención en los círculos políticos ingleses. «The Times» dice que en Francia han aprendido la lección que se dedujo de la última crisis europea.

En general se cree aquí que el Gobierno francés hará lo posible para normalizar las relaciones con Alemania e Italia. Así resolverá las grandes responsabilidades que la política exterior francesa ha contraído al someter a Francia a multitud de dificultades de orden financiero y económico.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Jefatura local

Por la presente queda rectificado el nombramiento del camarada Eduardo Gasso García, aparecido en la nota publicada el 21 de los corrientes, ya que el nombramiento que le corresponde es de jefe local de Milicias de segunda línea.

Segovia, 24 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe local. Saludo a Franco; Arriba España.

Los japoneses se encuentran a 20 kilómetros de Han Keu tanto por tierra como por el río Tyan Tse

al Norte y al Este de Han Keu poblaciones que distan veinte y cuarenta kilómetros de la capital.

«DAILY MAIL» ACONSEJA A LOS CHINOS LA PAZ

Londres, 24.—«Daily Mail» aconseja a China entable con el Japon conversaciones para concluir un Tratado de paz. Dice que hace meses los japoneses dieron a conocer las condiciones de la paz, que no fueron aceptadas por Chan Kai She. Los dirigentes chinos tendrán que reconocer que deben encontrar una solución para poner término a los sacrificios de bienes y vidas humanas.

PROTESTA INGLESA

Paris, 24.—El mando británico, que no consideró atendibles las razones del mando japonés y agrupó los barcos en la zona de sus concesiones en Han Keu y Cantón, ha protestado esta mañana porque durante los bombardeos efectuados ayer por un centenar de aviones sobre los objetivos militares de Han Keu, seis de dichos aviones tomaron a un barco inglés por chino y lanzaron algunas bombas, destruyendo dos cabinas de proa.

PUNTO DE VISTA JAPONES

Tokio.—Los centros políticos y militares de esta ciudad tienden a constatar con referencia a la progresión de Cantón hacia Han Keu de las tropas, que las operaciones militares no van a ser interrumpidas y que no ha llegado todavía el momento para entablar negociaciones.

La habilidad interior del «Frente Unido chino» es evidente y es necesaria.

Los milicianos retirados de la España roja

¿Tropas de Asalto para un complot comunista en Francia?

Paris.—He aquí las graves afirmaciones que estampa la «Liberté» a propósito de los milicianos retirados del frente rojo.

«Las brigadas internacionales vuelven a entrar en Francia y se dirigen a los centros de movilización roja que les habían llevado al infierno soviético ibérico. Resulta de ello una agitación considerable en los círculos de la extrema izquierda. El partido comunista ha dictado órdenes precisas a las 45 escuelas de insurrección armada que funcionan en nuestro territorio. ¿Qué es lo que preparan los comunistas vencidos en el Parlamento? Los comunistas preparan un golpe de fuerza, la revolución sangrienta en nuestro suelo con la ayuda de las tropas de asalto que vienen de España. Esta es la verdad.»—Usi.

Un Decreto sobre el servicio de reincorporación del combatiente al trabajo

Disolución del Partido de política social inmobiliaria

Burgos, 24.—El «Diario Oficial» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Decreto disolviendo el Patronato de política social inmobiliaria creado por Decreto de 18 de Julio de 1931 y la Junta de dicho Patronato, que estableció el Decreto de 10 de Abril de 1936. Dependiente de este Ministerio se constituye un organismo de la Junta administrativa nacional de Casas baratas y económicas que ejercerá las funciones meramente ejecutivas que correspondían al Patronato y la Junta disueltos.

Otro Decreto por el que se dispone que los servicios de reincorporación del combatiente al trabajo, creado por la Junta Técnica del Estado, cumplirá sus funciones a partir de esta fecha en la forma y por los organismos y autoridades que señala el presente Decreto. Todos los individuos movilizados o militarizados o que se hallen incorporados a filas voluntariamente, o en su nombre cualquier persona de la familia, deberán formular una declaración de su situación como trabajador por cuenta propia o ajena en la fecha de su incorporación a filas. Esta declaración se hará llegar al ministro de Organización y Acción Sindical y contendrá los datos que aparecen en el modelo que se publica.

Lea usted los anuncios breves

Teatro Gervantes Para mañana martes en las secciones de cuatro y media, siete y media y diez y media. 1.º Se proyectará el bonito complemento de WALT DISNEY, en tinte color. El jardín de Michey 2.º Paramount presenta a CLIVE BROCK y GEORGE RAFT en la interesante película Club de medianoche Hablada en español

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 22 DE OCTUBRE DE 1938

En el sector de Villafranca de Córdoba se ha llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea. En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 20 al 21 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia, y ayer los de los puertos de Rosas y Barcelona, los de la estación de Tarragona y fábricas de material de guerra de Barcelona, en las que se produjeron grandes incendios.

Salamanca, 22 de Octubre de 1938.—Tercer Año Triunfal.

CRONICA DE GUERRA

Conquista espiritual y sistema de propaganda

Crónica de Julio Ramos, enviado especial de la Agencia Favo.

Frente de batalla.—Ninguna transformación tan rápida ni tan honda como esta que ha experimentado Castellón de la Plana y que entra por los ojos apenas llegado el visitante que contempló las primeras escenas de liberación. Es cierto que esta ciudad ha sido la última por liberarse y la que, por tanto, sufrió durante más tiempo la opresión roja hasta concluir en aquellas espantosas jornadas de crimen y martirio que no tienen parecido a lo largo de la cruenta historia de la Cruzada. Pero es increíble, sin embargo, que en tan pocos meses se haya podido hacer tanto y que tan profundamente pueda haberse conseguido variar esencialmente la fisonomía de un pueblo.

Hay, por supuesto, una razón fundamental para que la transformación y la alegría de Castellón, a pesar de sus tremendas desgracias, tengan un color de españolismo alegre que no es obstáculo para pensar en los caídos que aquí fueron tantos. Me refiero a la certidumbre, próxima aún, de cómo se sufre en el sometimiento a la horda implacable de la que aquí no se pueden exagerar los crueles detalles, porque en cada casa hay un recuerdo espantoso que ha llenado de pesares imborrables el episodio de las caóticas afrentas. Todos los días se hacen al mar numerosas embarcaciones pesqueras que nunca han trabajado tanto y con tanto fruto. Pero no sólo en este puerto, sino a lo largo de nuestra zona del litoral y utilizando todas las pesqueras que los rojos no tuvieron tiempo de llevarse. Y vuelven con su preciosa carga, que tiene pronto y fácil venta, como compensación a las tareas de la lucha con el mar. Y hay, por supuesto, un comentario que brota de los labios apenas se contempla este espectáculo de plena libertad tal como nosotros la entendemos: estos trabajadores del mar salen a diario libres de elegir rumbo, muchos de ellos teniendo todavía parte de la familia en la zona roja. Tienden sus redes, recogen la pesca y vuelven al puerto de donde partieron sin que se haya dado un caso de desertión. Las propagandas enemigas, que pretenden minar todos los sectores con sus falacias constantes, no

han dejado de trabajar a esta gente, entre otras razones, porque su pesca sería indispensable para aliviar la precaria situación de las grandes ciudades de aquella zona; y, sin embargo, no solamente no emigra ninguno de los pescadores que todos los días eligen su rumbo con plena y libre voluntad, sino que de cuando en vez acuden algunos patrones ya conocidos a preguntar a los comandantes de Marina por el recibimiento que se haría a tal o cual sujeto que escapó con el enemigo forzado por las tremendas coacciones y cada día desea más ardentemente volver a sus lares. Como la respuesta es siempre paternal con la advertencia indispensable de que no habrá olvido ni lenidad para los que se mancharon las manos de sangre inocente, pocas horas más tarde la escuadra pescadora se enriquece con un nuevo barco que viene con sus alas tendidas a engrosar las naves del trabajo fecundo por España en este «mare nostrum» del azul impresionante, diáfano, maravilloso...

No hay diálogo en los frentes. No se puede sostener porque los jefes se han dado cuenta de que son más que inútiles, contraproducentes. Cuando quisieron ser pugilato de sofismas, de discursos y llamamientos podían tolerarse con determinadas restricciones que imponían los propios jefes atentos a la psicología de sus hombres. Más cuando los marxistas, luego de tanta derrota, los han convertido en exhibición de groserías y sofismas de la peor ralea, el exceso no puede ser tolerado ni siquiera admitido. Ahora son exclusivamente nuestros altavoces los que por turno y según conviene en unos u otros frentes dirigen la palabra sobre todo por la noche y les obligan a escuchar porque el poder del «alto parlamento» no se puede apagar ni con tiros ni con blasfemias. En cambio, cuando algún pasado llega a nuestras líneas, confirma lo que de sobra sabíamos: este sistema de gritarles sin permitirles la respuesta, les excita y les perturba sobre todo a los comisionarios políticos, porque logran convencer a algunos de los hombres del engaño a que están sometidos, que son precisamente los que luego se pasan...

DE INTERES PARA LA CIRCULACION DE GANADO TRASHUMANTE

Circular de la Jefatura del Servicio Nacional de Ganadería

Por el ilustrísimo señor jefe del Servicio Nacional de Ganadería se ha publicado la siguiente circular de gran interés y de actualidad para los propietarios de ganado trashumante:

Las periódicas alternativas que en la producción de pastos provocan las variaciones climatológicas y las irregularidades pluviométricas, imponen la trashumancia de ganados, desplazándolos de ciertas zonas en que se agota la capacidad de sostenimiento hacia otras en que en la misma época se puede aumentar su población ganadera sin quebranto para la estante normal. La necesidad de obtener el máximo aprovechamiento de pastos naturales y de facilitar a los ganaderos la conservación de sus efectivos, obliga a no obstaculizar en cuanto no se oponga al interés general la trashumancia forzosa. Mas ésta hay que armonizarla con aquellas medidas sanitarias que la prudencia aconseja en evitación de más graves daños y a su vez impedir que su pretexto de trashumancia, se trasladen ganados destinados a la especulación

sin control alguno y en perjuicio de la sanidad de las provincias destinatarias.

La existencia de glosopeda o fiebre aftosa y viruela ovina en varias de nuestras provincias de la España liberada, obliga a tomar medidas de rigor para evitar los graves estragos que se producirían si se abandonasen aquellas medidas indicadas en la legislación vigente.

Como elemento básico de orientación del ganadero en la conducta a seguir para el traslado de sus ganados, se estima oportuno y conveniente copiar el artículo correspondiente del vigente Reglamento de Epizootias:

Artículo 4.º.—En el caso de que, por agotamiento de pastos o por otras causas debidamente justificadas, se viera obligado el dueño de los animales a trasladarlos a otra dehesa o terreno situado fuera de la zona infecta, pero dentro del término municipal, deberá solicitar la oportuna autorización a la Alcaldía. Esta resolverá oyendo a la Junta local de

Fomento Pecuario y con el informe del inspector municipal; y en caso de otorgar la autorización, se marcarán las condiciones en que deba efectuarse el traslado para evitar todo peligro de contagio. Contra la resolución derogatoria de la Alcaldía podrá el ganadero acudir en alzada ante el Gobierno civil, que resolverá previo informe del inspector provincial y asesoramiento que estime pertinente, en un plazo máximo de ocho días.

Si el dueño del ganado sujeto a aislamiento pretendiera un traslado a término municipal distinto, pero dentro de la misma provincia, deberá solicitar la autorización del Gobierno civil, expresando el punto a donde se pretenda efectuar el traslado y los motivos debidamente justificados que a ello le obliguen. El gobernador, oída la Junta provincial de Fomento Pecuario y con informe del inspector veterinario provincial, resolverá, y en caso de concesión, señalará la forma y condiciones en que ha de efectuarse el traslado. Contra la resolución del gobernador podrá recurrir el interesado ante la Dirección General de Ganadería (hoy Servicio Nacional de Ganadería).

Cuando el traslado deba efectuarse a término situado en distinta provincia, la autorización deberá solicitarse en la misma forma de la Dirección General de Ganadería, indicando la vía, manera y medios de efectuar el traslado lo más rápidamente posible. La Dirección General resolverá, previo informe de la Sección correspondiente, y dispondrá que por los gobernadores civiles se adopten las debidas precauciones para evitar el peligro de contagio.

Obsérvese que el traslado se refiere a animales sospechosos, es decir, a animales que por distintas circunstancias, convivencia con enfermos, paso por lugares contaminados, etcétera, hacen creer que fueron contagiados y la enfermedad se halla en incubación.

No se permite el traslado de enfermo (sólo se exceptúan aquellos animales que son enviados a centros de investigación o experimentación). Estos permanecerán en el lugar en que están aislados hasta que se restablezcan y puedan ser sacrificados para el abasto público o trasladarlos con las precauciones debidas al lugar deseado, siguiendo trámite reglamentario, salvo que el dueño prefiera que sean sacrificados inmediatamente para contribuir en cierta medida a la extinción de focos infecciosos, o que el Estado ordene el sacrificio de los mismos al fin últimamente señalado.

Se exige el trámite de solicitar de este Servicio la salida de ganados de una provincia a otra para llevar a más feliz término la trashumancia, pues existiendo antecedentes epizootiológicos de las diferentes provincias, rápidamente y con pleno conocimiento de causa queda autorizada o denegada la petición de traslado de ganado.

Los traslados se efectuarán ya en camión, ya en vagón del ferrocarril, y de no ser posible y tener que efectuar

DIPUTACION PROVINCIAL

CEDULAS PERSONALES

La Comisión gestora de mi presidencia ha acordado abrir el período voluntario de cobranza de las Cédulas personales de la capital, correspondientes al ejercicio actual de 1938 y dando principio en esta fecha.

Dicha cobranza debe realizarse en un plazo que no excederá de dos meses, conforme dispone el artículo 32 de la vigente Instrucción de Cédulas personales, comprendiendo hasta el día 15 de Diciembre próximo.

Como en años anteriores, se intentará el cobro a domicilio, a la vez que el despacho de las cédulas estará abierto al público en la oficina de la recaudación, sita en la planta baja del Palacio provincial, todos los días laborables, de diez a trece y media.

NOTA IMPORTANTE.—Para cumplimiento de la Orden circular del ministerio del Interior de 3 del corriente mes, relacionada con la recaudación de cédulas de los señores refugiados, se interesa de los señores alcaldes y secretarios remitan a esta Diputación relación de los vecinos de Madrid y su provincia que obtengan su cédula personal en sus respectivos Municipios para el ejercicio de 1938, haciendo expresión del nombre, apellidos, fecha de nacimiento, tarifa, clase y precio de cada una que haya sido expedida o sea durante dicho período voluntario, para poderlas copiar en el padrón que a tal efecto se formará en Segovia y poder remitir a la Diputación de Madrid el importe de lo recaudado a los señores refugiados.

A los que residan en Segovia, se les ruega muy encarecidamente cuando obtengan dicho documento, se personen en el Negociado de Cédulas (durante las horas arriba indicadas) para cumplimentar lo ordenado en el referido ministerio del Interior.

Segovia, 15 de Octubre de 1938. Tercer Año Triunfal.—El presidente Antonio Sanz.

«Vértice» abre su primer concurso de novelas cortas

La importante revista «Vértice» va a abrir su primer concurso de novelas cortas, con las siguientes bases:

Habrà un solo premio de mil pesetas, que en ningún caso podrá quedar desierto, para la mejor novela. Es esencial que el asunto de la novela sea un asunto de guerra.

Las novelas tendrán entre cuarenta y cinco a cincuenta y cinco cuartillas, escritas a máquina, por una sola cara y a espacio y medio.

La admisión de originales termina el 30 de Noviembre, a las ocho de la tarde, y la proclamación del premio será por las fiestas de Navidad.

Discernirá el galardón un jurado de autoridades literarias, cuyos nombres se darán oportunamente.

Las novelas vendrán encabezadas con un lema de su narración.

La dirección de «Vértice» podrá contratar con sus autores las novelas no premiadas, que a juicio del jurado lo merezcan.

San Sebastián, 1 de Octubre de 1938.—Tercer Año Triunfal.

LOS TEATROS ENCERVANTES

Ayer, en las secciones de las siete y diez y media hubo en este teatro un programa cinematográfico doble. Se pasó la cinta cómica «Viaje de placer», ya conocida del público segoviano, estrenándose, a continuación la preciosa película «Caballería ligera», que constituye una revista de efectos sorprendentes y de una presentación de gran riqueza y magnificencia artística. ¡Bien se conoce que ha salido de los famosos estudios de la Ufa!

En ese film, de interesantísimas escenas de circo, que posee una música deliciosa, llena de dulcísima melodías, a base de czardas y valeses delicados, la incomparable estrella Marika Rokk, alma de la hermosa producción de la pantalla que motiva estas líneas, de justo elogio, es una bailarina elegante, de ritmos vertiginosos, de una agilidad excepcional y de una belleza extraordinaria.

Consta «Caballería ligera» de una «pantomima», de tan fantásticas proporciones en el decorado, en los trajes de la enorme multitud de lindísimas bailarinas que en ella toman parte y en las suntuosas combinaciones coreográficas que la colocan entre las primeras creaciones de este género.

También Marika Rokk es una amazona habilísima de gimnásticas aptitudes poco corrientes, que monta a caballo de un modo maravilloso, convirtiéndolo en noble bruto en un juguete de su asombrosa maestría.

En resumen, «Caballería ligera» ha sido en esta temporada cinematográfica uno de los mayores éxitos del Cervantes, hasta el punto de que el público que llenaba las localidades, no la escatimó sus más calurosos elogios.

EN JUAN BRAVO

También en este teatro se exhibió la película «Granaderos del amor», interpretada magistralmente por el gran cantante Raul Roulien y la insuperable artista Conchita Mintenegro, cuya producción ya ha sido admirada en otra ocasión por nuestro público. La entrada constituyó un lleno en todas las secciones.

La música en los paseos

Programa del concierto que dará la banda de música de la Academia de Artillería e Ingenieros militares, a las doce, en la plaza de Francisco de Asís, en la tarde del día 24 de Octubre. «Lanceros de la reina», pasodoble; «La del soto del Pantoja», pasodoble; «La granjera de Arlés», fantasía; Rosillo; «Lak», fantasía de la ópera, León Delibes; «La Picaronía», selección; «Los botijistas», pasodoble; «F. E. T. de las J. O. N.-S.», canción nacional.

D. VIDAECHEA

Médico-oculista
Calle Colón, 2, segundo
Consulta de once a dos

VITACACAO

Reconstituyente a base de nuez de kola, glicerosfosfato y cacao, harinas y azúcar. Se envasa en botellas de vidrio. Se envasa en cajas de 10 unidades. Se envasa en cajas de 25 unidades. Se envasa en cajas de 50 unidades. Se envasa en cajas de 100 unidades. Se envasa en cajas de 200 unidades. Se envasa en cajas de 500 unidades. Se envasa en cajas de 1000 unidades. Se envasa en cajas de 2000 unidades. Se envasa en cajas de 5000 unidades. Se envasa en cajas de 10000 unidades. Se envasa en cajas de 20000 unidades. Se envasa en cajas de 50000 unidades. Se envasa en cajas de 100000 unidades. Se envasa en cajas de 200000 unidades. Se envasa en cajas de 500000 unidades. Se envasa en cajas de 1000000 unidades.

FINO COQUINERO

Amontillado finísimo
Osborne

INSECTICIDA

líquido de calidad superior
Cuatro pesetas litro
CASA VELASCO

Isabel la Católica, 2 Teléfono 2

Anuncios breves

De una a veinte palabras, una peseta cincuenta céntimos; por cada palabra más, diez céntimos. Las abreviaturas y cifras hasta cinco números se contarán como una palabra.

Pérdida medalla naacar y pluma desde la Catedral a dirección de la ría Velasco. Se agradecerá devolución o recuerdo de familia en San Juan, segundo y se gratificará.

Se recibe desde este momento 200 vacas o 1.500 ovejas. Razón: chel, deajo, Nueva, 7, principal. Tel. 2111.

Pérdida de reloj pulsera a la plaza de esta Administración. Se gratificará.

Radio-reparación Moderno. Reparación de radio según los últimos adelantos. Plaza de Franco, 22, tercero (enfrente de la Suiza).

Se admiten huéspedes. Raíces. Administración de periódicos.

¡Flores! Para ramos, coronas, coronas y toda clase de coronas. Casa del Andalúz (Inclusa Vieja), San Juan, 22. Se sirve a domicilio.

Aviso Reparación toda clase máquinas coser y escribir. 5 pesetas mensuales. San Frutos, 11. Marqués de Alba.

Se arriendan 25 obradas de terreno abocada a partir del día 1.º de Noviembre. Informaciones en el término de Torredondo. Ochoa Ondategui, 21. Segovia.

Se venden dos vacas suizas: una de cinco años, otra de tres años. Para tratar, Félix Cómez, en Fontiveros.

Vendo vaca suiza, recién parida el segundo, abundante producción. Para tratar, Domingo Mardones, en Escalona del Prado.

Vendo vaca suiza, recién parida el tercer día, abundante producción. Para tratar, Leandro Martín, en Hontoria.

Defensa Anti-Gás.-(D. A. G. S. A.)

Segovia

Habiendo trasladado esta Sociedad (sus oficinas a la misma fábrica, carretera de La Granja, lo pone en conocimiento de sus proveedores y clientes.

Los días para el pago de facturas son precisamente del 1 al 5 de cada mes.

Segovia, 21 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal.

EL GERENTE

DOCTOR FERNANDEZ SECO

Profesor del Instituto Rubio

Médico del Hospital de la Princesa y de la Beneficencia

Municipal de Madrid

ESPECIALISTA en GARGANTA, NARIZ y OIDOS, accidentalmente en SEGOVIA

Plaza del Instituto, 2, bajo Consulta de 12 a 1 y de 3 a 4